

Fecha: 30-01-2026
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: Defensa de Angela Vivanco alude a otros cuatro jueces y acusa "camotera institucional"

Pág.: 6
 Cm2: 548,5

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: No Definida

r de CMB y apuntó a "venganza" de Codelco contra la exmagistrada.

Gatica Lindsay

7º Juzgado de Garantía de Santiago retomó ayer su tercera jornada la cia de formalización la exministra de la Correma Ángela Vivanco, imputada por los delitos de robo y lavado de activos denominada Trama USA. Ayer expuso la defensa de la exjueza, quien a otros magistrados y no a Codelco,

go de que la Fiscalía la está semana de recibir \$90 millones por parte bogados de la empresa Iovitec, Mario Vargas y Eduardo Lagos, para que votar en la firma en los días recursos en la pugna con Codelco; y que los antes de la estatal aseñan que el actuar de lastra causó a la minera uicio de más de \$17 mil es, ayer el abogado de Jorge Valladares, se representada ha sime de una "verdadera ra institucional donde, titiva, Ministerio Públ Poder Judicial las emnia a partir de la informaciarecida en los medios unicación social".

Valladares alegó que en el



HOY SE DARÁN A CONOCER LAS CAUTELARES CONTRA ÁNGELA VIVANCO.

caso "no se ha cumplido el estándar mínimo del debido proceso penal", ya que no se ha investigado "con igual celo no sólo las circunstancias que acreditan el delito, sino aquellas que la extingan o que atenuan la responsabilidad".

En ese sentido apuntó contra la fiscal Carmen Gloria Wittwer y contra el fiscal nacional, Ángel Valencia, a quien le atribuyó un "condicionamiento jerárquico" para impulsar la acusación y aseguró que en las votaciones a favor de CBM fueron cinco los mi

nistros que las decidieron.

"En esta sentencia del 4 de julio la redactora es el voto disidente. Estamos suponiendo que hay connivencia incluso con quien es voto disidente (María Cristina Gajardo) y que en definitiva habría ocultado todos los actos que supuestamente se habrían producido. ¿Alguien puede dudar de la honorabilidad de la ministra Gajardo? ¿Alguien? Que levante la mano. Yo no. Y para nosotros ese es un aval que respalda la legalidad del acto judicial procesal", expuso.

Valladares cargó además contra Codelco, acusándola de buscar una "venganza" y "promover toda esta persecución porque perdió un juicio".

La fiscal Wittwer, que pidió la prisión preventiva de Vivanco, dijo en la audiencia que Eduardo Lagos, quien declaró y detalló la maniobra para que Vivanco recibiera los pagos, al día siguiente de haberlo hecho se negó a firmar el documento por discrepancias con su redacción y consu abogado. Hoy se definirán las medidas cautelares. **C3**

embistiendo a un delincuente.

Un hombre embistió y dio muerte a un delincuente perteneciente a una banda que le realizó un portonazo a su esposa en Maipú. Su reacción no impidió que sus compinches se llevaran el vehículo.

Cerca de las 02:00 horas de la madrugada de ayer un matrimonio junto a su hija de ocho años llegó cada uno en su vehículo hasta su vivienda, ubicada en avenida Sur con Tres Poniente. Al unísono arribaron al menos tres delincuentes a bordo de un automóvil, quienes amenazaron a la mujer, al parecer con armas de fuego y un martillo, y la obligaron a descender de su camioneta.

Al percibirse de la situación, el marido intentó defender a su esposa atropellando a uno de los delincuentes, quien falleció producto de las lesiones que le ocasionó el hecho, en que también fue chocado un local comercial.

Pese a la reacción, el resto de la banda se subió a la camioneta de la mujer y al vehículo en que se movilizaban y huyeron en dirección desconocida, abandonando así a su compañero fallecido en el lugar.

"El propietario del inmueble sigue a uno de los antisociales

les que no alcanzó a abordar este vehículo (robado) y se produce este hecho lamentable, que termina con esta persona fallecida", señaló el capitán de Carabineros, Carlos Castillo.

CONDENA PREVIA

El fiscal Luis Vacca comentó que el fallecido había cumplido una condena por homicidio cuando era menor de edad. Además indicó que en el lugar fue encontrado un martillo "junto a la persona que resultó fallecida y es un elemento constitutivo que pudo ser utilizado en la consumación del delito".

Vacca añadió que el matrimonio afectado mantiene la calidad de "víctimas en estos momentos", a la espera del avance de la investigación, que por orden del Ministerio Público quedó a cargo del OS9 y Labocar de Carabineros, que ayer realizaron diligencias para dar con los responsables del robo y también con la camioneta sustraída.

Desde la institución dijeron que si bien vecinos aseguraron haber escuchado disparos, en el lugar no se encontró evidencia balística.

Residentes comentaron que en varios pasajes del sector se instalaron rejas como respuesta a los robos. **C3**

desempleo en el país baja al 8%, pero formalidad sube al 26,8% en diciembre

tasa de desempleo en Chile cayó levemente en diciembre hasta el 8,0%, lo menos que en el mismo periodo del año pasado, as que la de informalidad aumentó 0,4%, hasta el informó el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). El resultado fue "producto

del alza de la fuerza de trabajo (1,8%), igual a la presentada por las personas ocupadas (1,8%)", dijo la institución en un comunicado.

En tanto, las personas desocupadas aumentaron 1,4%, incididas únicamente por aquellas que buscan trabajo por primera vez (24,4%).

La tasa de ocupación informal en las mujeres consignó 28,7%, mientras que en los hombres llegó al 25,4%, lo que significa variaciones de 0,3 y 0,6 puntos porcentuales respectivamente.

El Presidente Gabriel Boric destacó la caída de 0,9 puntos en los últimos 12 meses en el

caso de las mujeres, quien defendió la gestión del Gobierno en la materia.

"Con los datos de empleos conocidos hoy (ayer) sabemos que tenemos 9,5 millones de personas empleadas en Chile, de las cuales 4,1 millones son mujeres. En nuestro Gobierno el 79% de los empleos que he-

mos creado son formales", destacó el mandatario en X.

El jefe de Estado aseguró que "nunca en Chile habían habido tantas personas trabajando".

Nunca habían habido tantas mujeres trabajando". En otro posteo añadió que "en Chile podríamos reducir significativamente el desempleo de las mujeres si aprobamos el proyecto de Sala Cuna que llevamos cerca de 20 años discutiendo y respecto al cual habíamos alcanzado un consenso técnico después de mucho tra-

bajo. Pero un sector de la derecha decidió trancarlo impidiendo su avance". La UDI dijo que lo mejorará en el gobierno electo.

Sobre las cifras, el ministro de Hacienda, Nicolás Grau, dijo que en términos globales en este Gobierno "se han creado cerca de 700 mil empleos lo que da cuenta de un mercado dinámico (...) Por supuesto que hay que seguir creando con más fuerza empleo, lo que requiere más inversión y más crecimiento". **C3**